

# DIARIO BALEAR

DEL SABADO 17 DE SETIEMBRE DE 1823

*Las Llagas de san Francisco.*

Sale el sol á las 5 y 52 minutos, y se pone á las 6 y 8 minutos

## ARTICULO DE OFICIO.

*Real decreto por el que se ha dignado S. M. premiar la firme y leal conducta de los cuerpos de su guardia Real, concediendo varias cruces á sus comandantes y demas que se espresan.*

Queriendo dar á mi guardia Real de infantería, de milicias, de caballería y de artillería una prueba del aprecio que me merece la firme, leal é imponente conducta que ha observado, ya para conservar la tranquilidad pública en Madrid, ya para perseguir y esterminar la rebelion que provocó el traidor D. Jorge Bessieres, he tenido á bien decretar lo siguiente:

Primero. Concedo la gran cruz de la Real órden americana de Isabel la Católica al teniente general Conde de España, comandante de mi guardia Real de infantería.

Segundo. Concedo la gran cruz y banda de la Real y militar órden de S. Fernando á los tenientes generales Conde de S. Roman, comandante general de mi Real guardia de granaderos provinciales, Marques de Zambrano, comandante general en jefe de mi guardia Real de caballería, y Conde de Montealegre, capitan de guardias de mi Real Persona.

Tercero. Concedo la cruz de cuarta clase de la Real y militar orden de S. Fernando á los mariscales de campo D. Vicente Osorio y D. Carlos Sexti.

Cuarto. Concedo la cruz de tercera clase de la misma orden de S. Fernando al mas antiguo de los coroneles de infantería, de milicias y de caballería de mi guardia Real, y al mas antiguo de la clase equivalente en el cuerpo de guardias de mi Real Persona.

Quinto. Concedo la cruz de segunda clase de la misma orden de S. Fernando al mas antiguo de los comandantes de batallon y escuadron en dichos cuerpos, y al mas antiguo de la clase correspondiente en el cuerpo de guardias de mi Real Persona; y al comandante de escuadron, con grado de coronel, D. Saturnino Albuina.

Sesto. Concedo la cruz de primera clase de la misma Real orden de S. Fernando al mas antiguo de las clases de capitán, teniente, subteniente, alférez, sargento, cabo y soldado en cada batallon y escuadron de dichos cuerpos, y al mas antiguo de las clases correspondientes en el cuerpo de guardias de mi Real Persona. Tendreislo entendido, y lo comunicareis á quien corresponda para su cumplimiento. En S. Ildefonso á 28 de agosto de 1825. = Está rubricado de la Real mano. = A. D. Francisco de Zea Bermudez. (D. de B.)

### NOTICIAS ESTRANGERAS.

PAISES BAJOS  
Brusélas 10 de agosto.  
S. M. acaba de conceder gratificaciones y aumento de cóngrua á 11 eclesiásticos católicos romanos del reino, que se distinguen por su piedad y buena conducta.  
Igualmente ha concedido S. M. por varios de

cretos la suma de 473490 florines sobre el erario, para reparar y reedificar las iglesias católicas de diferentes distritos del reino.

= La leona de la casa de fieras de Mr. Vanctken, de Rotterdam, ha parido el 8 de este mes en Utrecht tres leoncillos, dos de ellos machos y una hembra. Lo mas particular es que esta leona, que ha parido ya por la sexta vez, da de mamar á sus hijos, contra lo que generalmente se observa en otras leonas, donde las perras tienen que alimentar á los leoncillos.

= El duque de Wellington llegó el 8 á Lieja desde Namur, acompañado del marques de Douro, de su hijo, el coronel Jones y del doctor Hame. Ayer mañana despues de haber inspeccionado las fortalezas partió su Gracia para Coblenza.

INGLATERRA.  
*Londres 3 de agosto.*

Las cartas de Túnez del 9 de junio anuncian que el Bey, queriendo asegurar para sí esclusivamente el derecho de la pesca de las perlas y del coral que concedió á la compañía, ha enviado un crucero para apoderarse de todos los buques que vayan á hacer la espresada pesca en las costas de Túnez.

= Las cartas de la India continúan dándonos por menores satisfactorios sobre los progresos de nuestras operaciones militares en este pais. Sir Archibald Campbell dejó á Rongoon, y marchó sobre Omerapoorá, capital del enemigo, y no se detuvo allí sino para aguardar la llegada de las tropas, á quienes queria confiar la guardia de aquel importante puesto durante su ausencia. Este valiente General, impaciente por poner todas sus fuerzas en movimiento, ha sido alcanzado por un cuerpo considerable de siameses. Creemos por consiguiente que las primeras noticias que haya serán decisivas.

= Hé aquí algunos pormenores sobre el combate que hubo en Warwick entre el leon Neron y seis perros. Se habia preparado al efecto en el patio de una fábrica una jaula, cuyos barrones de hierro, separados unos de otros, daban lugar á los perros para entrar y salir. Luego que llegaron estos á Warwick los reunieron en la fonda del Dragon-Verde, donde habian concurrido muchas gentes para verlos, pagando 6 peniques (2 rs. y medio) por persona. Los perros se llaman Turco, Capitan, Tigre, Nectle, Rosa y Neslon: todos seis tenian un aire feroz, y el Turco se habia distinguido ya el dia anterior matando á un grande alano que tuvo la desgracia de incurrir en su indignacion.

Pero el leon era quien se llevaba las atenciones de todos. Los periódicos ingleses lo pintan como al animal mas magestuoso de su especie que se haya visto en Inglaterra de muchos años acá: tiene desde la nariz hasta la estremidad de la cola once pies, y es alto á proporcion. Cinco años há que nació en Edimburgo, y está de tal manera domesticado que su amo juega con él sin esponerse al menor peligro.

Conforme á las condiciones del combate no podian soltarse mas que tres perros de una vez; luego que estos se vieron libres atacaron á Neron con furor, agarrándose, segun suelen los alanos de buena raza, á la oreja de su contrario. Parece que el pobre leon tenia pocas ganas de combatir, ó mas bien ignoraba los medios de defenderse, porque mientras los alanos lo mordian con encarnizamiento, se contentaba con rechazarlos con sus garras. Ni una vez siquiera quiso servirse de los dientes en todo el combate. Sin embargo dejó muy maltratados á los tres primeros perros; pero los tres restantes lo redujeron al último apuro. Entonces se vieron obligados á retirarlos, declarando vencido al leon.

*Idem* 13.

El periódico de medicina (*Medica ladviser*) trae noticias muy circunstanciadas acerca del esqueleto ambulante de que tanto se ha hablado, presentando una especie de anatomía de este singular juguete de la naturaleza. Hé aquí algunas de las mas generales.

Este pobre hombre se llama Claudio Ambrosio Seurat. Se halla en la edad de 27 años, y es natural de Troyes en Champaña. Cuando nació era bien formado; pero á medida que creció se fue enflaqueciendo hasta llegar al estado en que se encuentra en el dia. La medida de su cuerpo tomada por la cintura es de un pie y once pulgadas. No solo se le cuentan fácilmente las costillas, sino que se le distinguen perfectamente casi todos los huesos del cuerpo humano, y las funciones y movimientos que ejecutan: se notan á la simple vista las palpitations de su corazon: su piel es puntualmente como un pergamino; y apenas puede levantar los brazos hasta ponerlos en una posicion horizontal.

Come poco, pero digiere con facilidad. Su sueño es habitualmente tranquilo, y no se le turba sino por algunas pesadillas, de que le suele sacar su padre, que duerme siempre á su lado, con solo tocarle la mano. Su voz, aunque muy débil, es bastante agradable: tiene una particular pasion por la música, y aun canta con voz baja: no puede hablar largo tiempo sin desfallecerse; y á cada palabra que articula se le nota una especie de rotacion bajo la piel de su cuello.

Quando quiere mover sus piernas, no lo puede hacer sino lentamente y con algunos dolores, semejantes á los que se experimentan quando se muda la postura de un miembro adormecido.

El pobre Senrat se presta con el mayor placer al ecsamen y á la curiosidad de cuantos quieren verlo.

## FRANCIA.

*Saint Cloud 16 de agosto.*

El conde de la Puebla del Maestre, embajador de S. M. Católica, se despidió del Rey el dia 14, en audiencia particular.

= El duque de Villahermosa, embajador extraordinario del Rey de España, presentó al Rey el mismo dia las credenciales de su Soberano, que le acreditan cerca de S. M. con el carácter de embajador residente.

= El conde de Bray, enviado extraordinario, y ministro plenipotenciario de Baviera, ha entregado á S. M. una carta de su Soberano participándole el nacimiento de una Princesa, hija de S. A. el Príncipe Real de Baviera.

*Paris 17 de agosto.*

= Ayer llegó S. M. á las Tullerías. S. M. y AA. RR. pasaron á las cuatro menos cuarto á la iglesia de nuestra Señora, y habiendo regresado á palacio á las cinco y media, se volvieron despues á Saint-Cloud.

= El duque de Wellington, su hijo y acompañamiento han llegado á Paris.

= Parece que el Rey de Prusia hará un viage á Bruselas en todo el mes de setiembre. La Reina de los Países-Bajos es hermana de este Monarca. Tambien se dice que el Príncipe y la Princesa de Orange volverán de Petersburgo hácia la misma época. (G. de M.)

*Palma 16 de setiembre.*

ORDEN DE LA PLAZA DEL 16 PARA EL 17.

Parada y sargento de hospital Milicia provincial.

=Socios.

SANIDAD.

*Dia 17 de setiembre.*—*Servicio en el lazareto del mar.*

Comandante de hoy el Sr. D. Juan Dameto y Sureda y lo releva el Escmo. Sr. Marques de Vivót.

Por resolucion tomada por el Real Acuerdo en 9 de este mes y publicada por bando se manda guardar, cumplir y ejecutar la circular del Real y Supremo Consejo de Castilla en que se reencarga la puntual observancia de la Pragmática-Sancion, y la de las demas Reales Cédulas y órdenes posteriores, que previenen la toma de razon en las Contadurías de Hipotecas de todas las Escrituras que las mismas espresan; y conceder el término de seis meses por último y perentorio, para que dentro de él se verifique la toma de razon en todas las Escrituras que falte dicho requisito; y pasado que sea, no hagan fé estas en juicio ni fuera de él para perseguir las Hipotecas, ni tenerse por gravadas las fincas.

Esta circular no se inserta ahora con la orden de su publicacion, por estarlo ya en el diario del 27 del pasado agosto.

*Funcion de Iglesia.*

Continúan las cuarenta horas en S. Francisco de Asis. Se cantará la misa con música, y será el orador el R. P. Fr. Antonio Roselló religioso mínimo, y corrector en su convento. Por la tarde se harán las mismas devotas funciones del dia anterior.

AVISOS.

La Comunidad del Cármen de esta ciudad, despues de haber mirado con dolor paralizada por espacio de algunos años la fábrica de su iglesia, á causa de las tristes circunstancias de las épocas anteriores, ha vuelto á poner mano á la obra; y hallándola en gran parte desmontada, porque faltan

maderos, suelas, sogas y otros enseres de necesidad; suplica á culesquiera sean los tenedores de herramientas, puntales ú otros instrumentos pertenecientes á dicha fábrica, tengan la bondad de devolverlos, ó á lo menos avisar su paradero, para que se puedan recoger.

En esta imprenta darán noticia de un sugeto que quisiera dedicar algunas horas desocupadas al estudio de la gramática castellana. Dará las lecciones ó en su propia habitacion ó en las de los que gusten favorecerle segun mejor se convinieren. Las dará por la gramática de la Real academia ó la que sea mas adaptada á la edad del discípulo; y por suplementos y observaciones propias adquiridas sobre la lectura de buenos modelos; deteniéndose principalmente en las particularidades en que discrepa la lengua española de la nuestra vulgar. Pondrá sobre todo particular esmero en la buena pronunciacion y demas partes de una perfecta lectura; como tambien en menudear los ejercicios prácticos, cosa tan interesante para los que no poseen la lengua castellana como nativa.

En casa de Pedro José Gelabert que vive en la plaza de Cort, núm. 32, darán razon de un sugeto que tiene para vender una arca de nogal, un bufete y dos rinconeras.

#### CAPITANIA DEL PUERTO.

*Embarcacion fondeada en él, el día 16 del corriente.*

De Barcelona en 2 dias el javeque Espiritu Santo del patron D. José Escat con géneros y balija.

#### TEATRO.

Hoy á las siete y media en punto se representará la ópera: *El Barbero de Sevilla*.

En el intermedio bailará la Sra. María Requejo el Chocolate.

CON SUPERIOR PERMISO.

IMPRENTA DE FELIPE GUASP.